

RED LIBERAL DE AMÉRICA LATINA (RELIAL)

Los males y errores de alinear a Honduras con los intereses del Foro de Sao Paulo, el Grupo de Puebla y la Progresista Internacional

[RELIAL] - La Red Liberal de América Latina expresa su preocupación por la reciente alineación del gobierno de Honduras con los intereses del Foro de Sao Paulo, Grupo de Puebla y la Progresista Internacional. Esta decisión, guiada por motivos ideológicos y no por un análisis pragmático de las necesidades y aspiraciones del pueblo hondureño, representa un grave error estratégico con potenciales consecuencias negativas para la nación.

Asimismo, condenamos el intento de manipular la imagen de la CELAC en favor de los intereses de grupos ideológicos particulares y nos adherimos a la solicitud de los países miembro de la institución al solicitar que la presidencia Pro Tempore aclare que el comunicado no emana ni representa la postura de la CELAC.

Consideramos inaceptable utilizar la fecha de un lamentable acontecimiento político que rompió el orden democrático de Honduras donde las responsabilidades fueron compartidas y causadas por polarizaciones políticas innecesarias y el debilitamiento institucional.

A continuación, exponemos las principales razones de nuestra preocupación:

- 1. **Pérdida de Soberanía Nacional:** Al alinearse con organizaciones que promueven agendas políticas externas, Honduras corre el riesgo de perder su capacidad de tomar decisiones soberanas y se aumenta la toma de decisiones por ideologización. Estas alianzas pueden imponer políticas y directrices que no reflejan los intereses y necesidades del pueblo hondureño.
- 2. **Riesgo Económico:** Las políticas económicas promovidas por el Foro de Sao Paulo y similares han demostrado ser ineficaces y perjudiciales en varios países de la región. Honduras necesita políticas que fomenten la inversión, la innovación y el emprendimiento, no modelos que han llevado a la crisis y al estancamiento en otras naciones.
- 3. **Retroceso Democrático:** La alineación con estas organizaciones puede fomentar prácticas políticas que debilitan la democracia, tales como la centralización del poder, la limitación de la libertad de prensa y la persecución de opositores. Honduras debe fortalecer su democracia y no adoptar modelos que la deterioren.
- 4. **Aislamiento Internacional:** Estas alianzas pueden aislar a Honduras de sus aliados tradicionales y de los principales actores internacionales. La cooperación con naciones y organismos que promueven el respeto a los derechos humanos, la democracia y el libre comercio es esencial para el desarrollo sostenible y la estabilidad del país.
- 5. **Impacto Social:** Las políticas promovidas por estas organizaciones tienden a polarizar a la sociedad y generar conflictos internos. Honduras necesita unidad y cohesión para enfrentar sus desafíos, no divisiones y confrontaciones que debiliten su tejido social.



Propuestas Liberales: En contraste con las políticas promovidas por el Foro de Sao Paulo, RELIAL propone una serie de medidas liberales que podrían transformar a Honduras en un modelo de desarrollo y prosperidad en la región. Entre ellas, destacamos:

- Fomento a la Inversión Privada: Implementar reformas que faciliten la inversión extranjera y nacional, reduciendo trabas burocráticas y garantizando seguridad jurídica.
- Fortalecimiento de la Democracia: Promover instituciones democráticas fuertes e independientes, asegurando la separación de poderes y el respeto irrestricto a los derechos humanos.
- **Apertura Comercial:** Impulsar acuerdos de libre comercio que integren a Honduras en la economía global, aumentando las oportunidades para exportadores y emprendedores locales, sin ceder a planes de geopolítica extranjera.
- Educación y Capacitación: Invertir en programas de educación y capacitación laboral que preparen a la fuerza laboral para los desafíos del siglo XXI, potenciando la innovación, la competitividad y el emprendimiento con principios.
- **Descentralización del Poder:** Fomentar la autonomía regional y local, permitiendo que las comunidades gestionen sus propios recursos y decisiones, acorde a sus necesidades específicas.

RELIAL hace un llamado al gobierno de Honduras a reconsiderar estas posiciones y a adoptar una postura que priorice los intereses nacionales y el bienestar de su pueblo. Invitamos a todas las fuerzas políticas y sociales del país a unirse en un diálogo constructivo que promueva un futuro de prosperidad, democracia y libertad para todos los hondureños.